

AMOPA Vosges - Visite de la « Glucoserie d'Épinal » le mercredi 9 novembre 2022

Poursuivant son programme de visites et découvertes, l'AMOPA Vosges s'est rendue mercredi 9 novembre dans le tout nouveau bâtiment de la Glucoserie d'Épinal, inauguré en septembre dernier.

Notre groupe d'une vingtaine de personnes fut accueilli et guidé par MM Stoecklé et Duchêne.

Après le traditionnel mot de remerciement du Président Vosgien, une première étape nous a permis de découvrir le Pays d'Épinal labellisé Pays d'Art et d'Histoire par le ministère de la culture.

Le ministère attribue pour une période de dix ans, le label « **Ville et Pays d'art et d'histoire** » aux collectivités qui, conscientes des enjeux que représente l'appropriation de leur architecture et de leur patrimoine par les habitants, s'engagent dans une démarche active de connaissance, de conservation, de médiation et de soutien à la qualité architecturale et au cadre de vie.

Participant au maillage culturel d'un territoire qui compte 172 communes apportant une richesse exceptionnelle, la Glucoserie a donc pour objectifs principaux la sensibilisation des habitants à leur environnement architectural, industriel et paysager, l'initiation du public jeune à l'architecture et au patrimoine dans son évolution historique et l'accueil des touristes.

Une vidéo et des commentaires complémentaires présentent d'abord les transformations du bâtiment qui nous accueille, de la période où il était maison de maître pour les patrons de la glucoserie (usine travaillant le glucose dans ce quartier il y a plus de 150ans. Le nom actuel n'est donc pas venu de nulle part), en passant par les services administratifs d'une compagnie de transport (STAHV) jusqu'à ce jour. On a pu apprécier les volumes créés par une métamorphose exceptionnelle gardant intacts ses façades.

Monsieur Duchêne nous transporte ensuite à travers les richesses connues ou méconnues de ce territoire.

Des vestiges antiques à l'architecture du XXIème siècle en passant par la géologie, la végétation, l'eau, l'implantation des villages, la toponymie... plusieurs salles nous sont présentées retraçant l'histoire, le patrimoine, l'évolution économique, les arts. Les propos de grande qualité de M. Duchêne ont été fort appréciés des visiteurs.

La visite s'est terminée dans la salle destinée à une exposition permanente didactique ainsi que celle réservée à une exposition temporaire.

La Glucoserie est un Centre d'interprétation de l'architecture et du patrimoine qui présente le « pays d'Épinal cœur des Vosges » en s'aidant partout de supports pédagogiques variés, modernes et interactifs. C'est un très beau et agréable lieu d'accueil et de ressources.

Un site à découvrir ou à redécouvrir sans modération.

Un grand merci aux animateurs.

